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Прочти и передай другому

Первый шаг сделан!

Почему Запад не боится 
«красных линий» России

По заслугам!

Прав лидер!

Давно бы надо так!

Объявление

В преддверии предстоящих 
выборов депутатов, которые 
состоятся 8 сентября 2024 года, 
15 июня в п. Шелангер прошла 
LXVIII Конференция Марийско-
го республиканского отделе-
ния КПРФ.

В самом начале первый се-
кретарь Комитета МРО КПРФ 
Казанков Иван Иванович за 
многолетний добросовестный 
труд вручил Орден «Партий-
ная Доблесть» члену Бюро Ко-
митета МРО КПРФ, главному ре-
дактору газеты «Голос правды» 
Зубкову Геннадию Григорьеви-
чу.

В ходе проведения Конфе-
ренции были выдвинуты канди-
даты в депутаты Государствен-
ного Собрания Республики Ма-
рий Эл восьмого созыва по пар-
тийным спискам и одномандат-
ным округам. Также в процес-
се проведения Конференции 
были рассмотрены и утверж-
дены все текущие вопросы, без 
которых выдвижение кандида-

некоторая часть нашей «эли-
ты», которая до сих пор хочет 
торговать с Западом, жить на 
Западе, деньги хранить на За-
паде, отдыхать на Западе.

Разве может такая «элита» 
что-то плохое сделать? Вот за 
границей и спят спокойно, ни 
о чём не беспокоятся, даже 
когда переходят в тысячный 
раз наши «красные линии».

Может быть, если бы эти 
самые «элиты» не связывали 
своё будущее и будущее сво-
их детей с Западом, а показа-
ли свой патриотизм и незави-
симость, и разговаривали бы 
с ним реально жёстко, тогда 
и отношение точно было бы к 
нам другим, и проблем гораз-
до меньше.

Кто нам мешает на той же 
Кубе базу поставить? К при-
меру, заставить олигархов ре-
альную денежку выделить на 
поддержку острова Свободы 
и там точно согласились бы. 
Или СССР глупее был, когда 
держал там наш контингент?

Вот поэтому Запад нам и 
«сел на голову, и ножки све-
сил». А на Северную Корею 
«сесть» боится. Там в «эли-
тах» с Западом никто «вась-
вась» не крутил и не крутит, 
а потому и заигрывать не бу-
дет если что. И Запад это по-
нимает.

Понимает он и то, что с 
нами так можно. Потому что 
олигархи сейчас лишь вынуж-
дены отсиживаться дома, но 
ждут, когда же всё кончится 
и вернётся на круги своя, и 
снова побегут к Западу, что-
бы их приняли в тамошних 
банках и на курортах. Поэто-
му Запад и не боится Россию. 

К сожалению.
РОСГОД – Россия. 

Годы. Дни.

Лидер фракции КПРФ в Госдуме Геннадий Зюганов на-
гражден орденом «За заслуги перед Отечеством» II степе-
ни. 

Об этом сообщила РИА «Новости» депутат Госдумы Оль-
га Пилипенко. 

«Указ, который от президента вышел, о награждении 
Геннадия Андреевича заслуженной наградой подчеркива-
ет еще раз его значимость, его историческую роль, — под-
черкнула Пилипенко.

Мы поздравляем Геннадия Андреевича с заслуженной 
наградой!

«Я не раз уже говорил: не 
надо вам носиться с атомным 
оружием. Никто не видел, как 
оно стреляет и взрывается. 
Сначала покажите все факто-
ры поражения, и вы поймете, 
что это такое,…

Если вы собираетесь все-
рьез бороться с этим мерзав-
цем… вон, взорвали три трубы 
– перережьте им три кабеля, 

которые идут из Америки в 
Европу. У вас поразили объек-
ты на территории РФ – так их 
корабли по всему свету плава-
ют, у вас достаточно средств. 
И вам не надо самим этим за-
ниматься. Изучите весь опыт 
борьбы с этим явлением. Он 
уникален. А у нашей страны 
он потрясающ».

Геннадий Зюганов

В ответ на разрешение, 
данное Украине странами За-
пада на удары их оружием 
по «старой» территории РФ, 
было принято решение сби-
вать беспилотники США, Ве-
ликобритании и других «пар-
тнеров» Украины.

Об этом в эфире телека-
нала «День» заявил военный 
эксперт Константин Сивков, 
передаёт корреспондент «По-
литНавигатора».

«То, что принято решение 
в ответ на эти действия нано-
сить удары по беспилотникам 
НАТО – это очень осторожный 
ответный шаг на агрессию. 
Это шаг по отражению начав-
шейся натовской агрессии. И 
решились на это именно по-

сле того, как в ответ на наши 
предупреждения о недопусти-
мости предоставлять право 
применять оружие…

Почему мы раньше этого не 
делали? Потому что уничтоже-
ние такого беспилотника ог-
невыми средствами с нашей 
стороны является актом во-
енной агрессии против США, 
если мы говорим об их беспи-
лотниках, или против Брита-
нии, если там будет их беспи-
лотник. Но так, как они пошли 
на закамуфлированную агрес-
сию против нас, мы тоже пе-
реходим к ответной агрессии 
против них. Мы в ответ при-
няли решение ответить путем 
уничтожения их беспилотни-
ков», – утверждает Сивков.

Комитет Марийского республиканского отделения 
КПРФ, учредитель газеты «Голос правды», в соответствии 
с пунктом 4 статьи 54 и с соблюдением требований пун-
ктов 5 и 6 статьи 54 Закона Республики Марий Эл «О выбо-
рах депутатов Государственного Собрания Республики Ма-
рий Эл», публикует сведения о размере (в валюте Россий-
ской Федерации») оплаты печатной площади агитационных 
печатных материалов в газете «Голос правды» на выбо-
рах депутатов Государственного Собрания Республики Ма-
рий Эл восьмого созыва - 20  (двадцать) рублей за 1 кв. см  
газетной площади.

тов невозможно - от предвы-
борной программы до эмблемы 
избирательного объединения.

В целом Конференция про-
шла в рабочей конструктивной 
атмосфере, что подтвердили 
присутствующие на ней пред-
ставители Избирательной ко-
миссии Республики Марий Эл.

Впереди подготовка доку-
ментов для регистрации канди-
датов, а также большая работа 
в агитационный период, но пер-
вый шаг на этом пути сделан!

Александр Безденежных, 
первый секретарь 
Йошкар-олинского 

горкома КПРФ

Вы тоже заметили? И день-
ги наши Запад внаглую заби-
рает, запреты всякие вводит, 
у границ наших летает, что-
бы просто в упор разглядеть 
разные наши объекты и ещё 
больше навредить.

Наши же СМИ выносят на-
верх с пометкой «важно» и 
«срочно» громкие заголов-
ки типа «Запад обеспокоен 
российской базой в Красном 
море», «На Западе призна-
ли зависимость от российско-
го титана угрозой безопасно-
сти», вот сейчас пишут, как 
Запад испугался группы рос-
сийских кораблей, которые 
пришли в Гавану.

А послушаешь официаль-
ных представителей запад-
ных властей, например США, 
так там никого это особо и не 
беспокоит.

В американском Госдепар-
таменте, отвечая на вопрос, 
воспринимает ли Вашингтон 
российские корабли на Кубе 
как угрозу, заявили, что пря-
мой угрозы они не представ-
ляют, а потому беспокойства 
у американского руководства 
не вызывают.

Почему? Да мы же сами 
торопясь пытаемся всех уве-
рить, что, дескать «нет-нет, 
это мы просто так сюда заш-
ли, оставаться не будем, не 
волнуйтесь». Они и не волну-
ются. А надо бы.

Меньше месяца назад ЕС 
законодательно оформил 
изъятие части доходов от за-
блокированных активов Бан-
ка России, и опубликовал 
это решение в официальном 
журнале Евросоюза.

Прямо сейчас вот стало 
известно, что участники гря-
дущего июньского саммита 
G7 готовятся ввести санкции 

против банков третьих стран, 
которые используют россий-
ский аналог SWIFT – Систему 
передачи финансовых сооб-
щений (СПФС).

Это означает, что наши 
«дружественные» страны по-
сле такого решения мигом 
«отвалятся» от нашей пла-
тежной системы, ведь с Запа-
дом они ругаться не хотят.

Добавить нам проблем, 
например, мигрантов по-
сылать в Россию, или день-
ги просить, шантажируя ухо-
дом к «недругам» – это, по-
жалуйста, а вот сказать, что 
мы ради России готовы посту-
питься чем-то, это нет. Такого 
не было и не будет.

Вспомните прошлый год, 
когда на полях сессии Генас-
самблеи ООН в Нью-Йорке 
под лозунгом «Вместе мы 
сильнее» состоялся первый в 
истории саммит наших «дру-
зей» – лидеров стран Средней 
Азии и США в формате С5+1.

В общем, очевидно, что 
Запад совершенно не боит-
ся Россию, активно действует 
против нас, а мы не отвеча-
ем, молчим, или делаем вид, 
что не молчим.

И тут возникает вопрос: а 
почему так происходит? Поче-
му Запад нас не боится?

Почему Северную Корею 
он боится, а нас нет? Почему 
Советский Союз Запад боял-
ся, а нас нет, ведь у нас есть 
и сила, и ресурсы для того, 
чтобы нас уважали и с нами 
считались?

А ответ, на наш взгляд, на-
прашивается неприятный. Во 
всяком случае, внешне всё 
выглядит так, что Запад уве-
рен - мы не «дёрнемся» про-
тив него. И убедили в этом 
мы его сами. Точнее не мы, а 
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Депутатские будни

В рамках региональной не-
дели провёл приём граждан в 
Йошкар-Оле. Как всегда, про-
блем озвучивается много. Три 
запомнились особо.

Бодрый, энергичный муж-
чина 86-ти лет, оказавший-
ся ребенком в блокадном Ле-
нинграде. О его судьбе не раз 
писали газеты. Он регулярно 
выступает перед молодёжью. 
Но льгот, положенных бло-
кадникам, у него нет. Дело 
в том, что по ленинградско-
му закону аж 1986 года бло-
кадником считается тот, кто 
прожил в блокаду не менее 4 
месяцев. Он детдомовец, его 
эвакуировали чуть раньше 
этого срока. Просит обратить-
ся в Законодательное Собра-
ние Санкт-Петербурга, чтобы 
поправить закон и статус да-
вали всем, кто побывал в бло-
каде. Дело не в льготах, а в 
признании. Жителей блокад-
ного Ленинграда и без того 
остались единицы.

Еще один вопрос касает-

О демографии

Будем добиваться

Так кто же?

До Путина дошло…
а до чиновников?

Капитал разъединяет Не намерены

Приём в Йошкар-Оле: 
льготы для блокадников,
жильё для многодеток, 

земля для сельских 
специалистов

ся многодетных. В соседних 
регионах чем больше в се-
мье детей, тем быстрее дают 
жилье. У нас все многодет-
ные семьи в одной очереди. 
Но очевидно, что родители с 
девятью детьми нуждаются в 
жилье больше, чем с тремя. 
Семья, которая была на при-
ёме, одна из самых многодет-
ных в Марий Эл. Их очередь 
на получение жилья - 2832. 
При нынешнем порядке квар-
тира им вряд ли достанется. 
Попробуем поменять закон.

Вопрос о предоставлении 
сельским врачам и учителям 
земельных участков в аренду 
сроком на 5 лет. Специалист, 
которого еще надо заманить 
на село, за это время тра-
тит на обработку и удобрение 
земли немало сил и средств. 
Но по истечении срока надо 
проводить новый аукцион, и 
землю может забрать другой 
арендатор. Думаю, в законе 
необходимо сделать исключе-
ние для медработников, педа-
гогов и работников культуры.

Получаю от коллег-медиков 
из разных уголков страны тре-
вожные сообщения. Есть озву-
ченное президентом страны ре-
шение с 1 марта производить 
доплату врачам: в городах с на-
селением до 100 тыс жителей 
― 29 тысяч рублей; в населен-
ных пунктах с населением до  

50 тысяч ― 50 тысяч рублей.
Однако поручение прези-

дента в полном объеме не вы-
полняется. В некоторых реги-
онах врачи, занятые стацио-
нарным лечением, такие вы-
платы не получают. Еще в на-
чале мая с товарищами по 
фракции подготовили прото-

кольное поручение. Но снача-
ла мешала смена правитель-
ства, потом подключился ко-
митет Думы по здравоохране-
нию… Источники финансиро-
вания определены, и выпла-
ты должны дойти до врачей. 
Вопрос держу на постоянном 
контроле.

Медики ждут обещанных выплат

Местное самоуправление нуждается в укреплении

Там, где развивают производство, расцветает и все остальное

В своих обращениях люди 
чаще всего жалуются на пло-
хую работу местных админи-
страций.

 Госдума  сделала неболь-
шой, но важный шаг в деле 
укрепления местного само-
управления. В первом чте-
нии принят закон, наделяю-
щий городские и районные 

собрания депутатов участво-
вать в формировании мест-
ной администрации, утверж-
дать или согласовывать кан-
дидатуры заместителей гла-
вы администрации, начальни-
ков отделов. Меньше станет 
возможности протаскивать 
на «хлебные» места «брата-
свата-зятя».

В скором времени депута-
ты будут рассматривать зако-
нопроект о прямых выборах 
глав администраций городов 
и районов. Если он будет при-
нят, и главы администраций 
будут избираться жителями 
напрямую, то они будут гаран-
тировано трудиться на благо 
людей.

Банки, торговля, услуги, 
общепит не существовали бы 
без реального производства. 
Там, где его развивают, рас-
цветает и всё остальное.

Не так давно  мы с колле-
гами по парламентскому ко-
митету провели целый день 
в Татарстане. Здесь создано 
множество специальных пло-
щадок (технополисы и инду-
стриальные парки), которые 
помогают создавать новые 
предприятия, внедрять пере-
довые технологии, платить 
высокую зарплату. На приме-
ре технопарка Химград, вид-
но насколько это эффективно. 

Десять лет назад Татарстан 
решил помочь местным пред-
принимателям. Создали пло-
щадку, куда подвели комму-
никации и организовали ин-
фраструктуру. Потратили 2,4 
млрд рублей из бюджета. В 
итоге планировали к 2023 году 
создать 1,5 тысячи рабочих 
мест. По факту сейчас здесь 
работают более 10 тысяч со-
трудников. И только за один 
2023 год налогов в бюджет 
было уплачено более 8,7 млрд 
рублей. Если вкладываться в 
производство, то каждый вло-
женный рубль даёт в будущем 
десять рублей отдачи.

Особенно запомнилось, 
как при посещении предпри-
ятий Раис Республики Татар-
стан Рустам Нургалиевич Мин-
ниханов вникает во все тонко-
сти технологических процес-
сов, не стесняется спраши-
вать и переспрашивать. Сразу 
видно, что он старается мак-
симально помочь производ-
ственникам.

Именно такое взаимодей-
ствие государства и предпри-
нимателей в первую очередь 
необходимо нашей стране!

Сергей Казанков, 
депутат Госдумы,

 фракция КПРФ.

В связи с неоднократны-
ми жалобами, поступавшими 
от жителей Мари-Турекского 
района на слив отходов Мари-
Турекским Маслосырзаводом, 
рядом с деревней Нижний Ту-
рек, мною в компетентные ор-
ганы были направлены депу-
татские запросы.

В поступавших от заявите-
лей обращениях сообщалось, 
что ситуация со сливом отхо-
дов стала приобретать харак-
тер экологической катастро-
фы.

В ответах полученных от 
Волжско-Камского межре-
гионального управления Ро-
сприроднадзора и Управле-
ния Россельхознадзора по Ни-
жегородской области и Респу-
блике Марий Эл факты нару-
шения природоохранного за-
конодательства подтверди-
лись.

На основании этого запла-
нировано выездное обсле-
дование в рамках государ-
ственного земельного контро-
ля, для расчета размера вре-
да, нанесенного почвам, как 
объекту охраны окружающей 
среды, с целью последующе-
го возмещения вреда, причи-
ненного почве субъектом со-
вершившим правонарушение.

Пришел ответ и от Мини-
стерства природных ресур-

сов, экологии и окружающей 
среды Республики Марий Эл, 
в котором сообщается, что 
было произведено лабора-
торное исследование проб 
воды с поверхности реки Ту-
речки расположенной рядом 
с д. Нижний Турек. В резуль-
тате проведенных исследова-
ний выявлено, что показатели 
концентрации загрязняющих 
веществ значительно превы-
шены, установлено ухудше-
ние кислородного показателя 
биохимического потребления 
кислорода в 2 раза.

В связи со сбросом неочи-
щенных сточных вод на ре-
льеф местности в водоохран-
ную зону и в р. Туречку Ми-
нистерством природных ре-
сурсов, экологии и окружаю-
щей среды Республики Марий 
Эл ООО «Комбинат» объявле-
но предостережение о недо-
пустимости нарушения требо-
ваний российского законода-
тельство. Материалы направ-
лены в Марийскую межрайон-
ную природоохранную проку-
ратуру для принятия мер про-
курорского реагирования.

Работа по устранению про-
блемы продолжается, будем 
добиваться ее окончательно-
го решения.

Сергей Царегородцев, 
депутат Госсобрания РМЭ.

По данным Маристата, в 
первом квартале (январь-
март) текущего года в нашей 
республике родилось 1277, а 
умерло 2241 человек. Есте-
ственная убыль населения со-
ставила 964 человека. В ана-
логичный период прошлого 
года убыль составляла 829 че-
ловек.

Убыль населения наблюда-
лась во всех районах и горо-
дах Марий Эл. Единственным 
позитивным исключением 
стал посёлок Медведево, где 
число родившихся превыси-
ло число умерших на 15 чело-
век. При этом в целом по Мед-
ведевскому району наблюда-
лась убыль в 39 человек.

Естественная убыль в це-
лом по республике состави-
ла 5,8 умерших на 1000 чело-
век населения. В Йошкар-Оле 
– 3,5; в Волжске – 4,2; в Козь-
модемьянске – 5,7. Самые пло-

хие показатели в Юринском 
(-15,6), Мари-Турекском (-13,9) 
и Килемарском (-13,5) райо-
нах.

При этом за первые три 
месяца текущего года жить в 
республику приехало на 341 
человека меньше, чем поки-
нуло её. В первом квартале 
прошлого года наблюдалась 
обратная ситуация. Тогда при-
бывших было на 230 человек 
больше выехавших.

Лидером по миграцион-
ному приросту в абсолютных 
цифрах стала Йошкар-Ола, 
куда въехало на 119 человек 
больше, чем выехало. Одна-
ко, если считать от числа про-
живающих, на первом месте 
также посёлок Медведево, 
где миграционный прирост 
составил 70 человек.

Александр Безденежных,
депутат Медведевского 

Собрания депутатов.

Теперь, когда все слова и 
обвинения Пригожина оказа-
лись справедливыми, остаёт-
ся один незакрытый вопрос: 
кто из фигурантов вскрытых 
им коррупционных дел убил 
героя РФ, героя ДНР, героя 

ЛНР, кавалера многочислен-
ных отечественных и зару-
бежных орденов и медалей 
Пригожина Евгения Викторо-
вича?

Илья Симачевский,
журналист, офицер запаса.

Президент РФ Владимир 
Путин в ходе пленарного засе-
дания ПМЭФ заявил, что вера 
в идею коммунизм была поте-
ряна, но не всеми.

По словам главы государ-
ства, до сих пор существует 
множество сторонников ле-
гальной коммунистической 
партии, и к этому тоже надо 
относиться с уважением, пе-
редаёт РИА Новости.

«Вера в коммунизм была 

потеряна, но не всеми, — под-
черкнул Путин. — Иначе у нас 
бы не существовало легаль-
ной партии «Коммунистиче-
ской партии Российской Фе-
дерации».

Как отметил российской 
лидер, у партии коммунистов 
в РФ много сторонников. «И 
это факт. И к этому надо отно-
ситься, на мой взгляд, тоже с 
уважением», — резюмировал 
Путин.

Один из главных тезисов 
антисоветской пропаганды в 
каждой из республик СССР в 
перестройку: получим неза-
висимость, избавимся от «на-
хлебников» (других советских 
республик) и заживём счаст-
ливо в своём собственном 
национальном государстве с 
«рыночной экономикой».

Освободились от совет-
ской власти, от общественной 
собственности на средства 
производства и коллективно-
го труда, вернули себе на шею 

господ: местных бар, панов, 
баев, ханов и беков. Друг дру-
га (своих бывших сограждан 
из республик СССР) больше не 
кормим. Кормим теперь «род-
ных» и зарубежных буржуев, 
а за интересы капиталистов 
умираем.

Стоит ли говорить о том, 
насколько больше стало в 
бывших советских республи-
ках межнациональных кон-
фликтов, шовинизма и нена-
висти к другим народам?

Думай сам/Думай сейчас

Председатель комиссии 
Общественной палаты РФ по 
вопросам сувере-нитета Вла-
димир Рогов заявил, что объ-
явлением российским МВД в 
розыск, Владимиру Зеленско-
му послан четкий сигнал, что 
с ним никто вести перегово-
ры не намерен, так как он для 
России «чистой воды преступ-
ник».

Это свидетельствует о том, 
что Зеленскому и Порошенко 
больше ничего с рук спускать 
не будут.



Давайте посмотрим на 
результаты политики «на-
родосбережения» и «духов-
ных скреп». Только по офи-
циальным данным Росста-
та, с 2000 по 2023г число 
умеpших россиян превыси-
ло число родившихся на 11 
млн человек!

Только за последний 
президентский срок Путина 
(с 2018 по 2024г) вымирaние 
населения достигло 3,4 млн 
человек! Вот это «прорыв»?! 
Сразу видно - «Нацпроекты» 
заработали!

В 2023г убыль населения 
превысила полмиллиона че-
ловек, в 2022г - 595 тыс, в 
2021г - свыше 1 млн! Рож-
даемость рухнула до уров-
ня 1999г!

В последние годы уми-
рает на 60-70% больше, чем 
рождается! Из 85 регионов 
лишь в 7-9 идёт прирост на-
селения. Остальные - выми-
рают. На одну женщину при-
ходится уже меньше полу-
тора детей (1,41 ребенка)! 
А больше половины мужчин 
не доживут до пенсии в 65 
лет!

Вот итог грабительских 
реформ, войны, роста цен, 
социального неравенства, 
обнищания, развала соцс-
феры, воровства правящих 
феодалов!
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Дельное 
предложение!

Итоги 
«народосбережения»

Народ выдержит?

Та часть населения, ко-
торая получает зарпла-
ту на уровне МРОТ или 
ниже, должна быть полно-
стью освобождена от нало-
гов. Иначе эти люди оста-
нутся на том же уровне бед-
ности — в рамках текущего 
проекта налоговой шкалы 
никаких реальных мер по 
улучшению их положения 
не предвидится... Богатые 
все равно будут становить-
ся богаче, продолжая на-
ращивать свой капитал. Та-
кой подход не способствует 
справедливому перераспре-
делению доходов и борь-
бе с социальным неравен-
ством. Считаю, что необхо-
димо устанавливать более 
высокие налоговые ставки 
для сверхдоходов.

Ольга Алимова, 
депутат Госдумы 

от КПРФ.

У российской газовой 
монополии очень боль-
шие проблемы. По итогам 
2023 года «Газпром» полу-
чил рекордный убыток — 
629 млрд рублей. Его ак-
ции на бирже обвалились, 
а капитализация достигла 
исторического минимума. 
И проблемы нарастают, ко-
торые, судя по всему, мо-
гут предъявить к оплате 
населению страны. У га-
зовой монополии развилка 
— либо найти новые рын-
ки сбыта, либо переложить 
убытки на плечи граждан. 
При этом ещё четыре года 
назад были опубликованы 
данные: за полгода 14 чле-
нов правления «Газпрома» 
получили в сумме более 
одного млрд рублей.

Юрий Пронько,
 журналист

А какое им дело, что 
говорил Президент?

Больше детей – больше 
мер соцподдержки!

Девальвация высокого звания?

Пробили очередное дно!
Кто нас жизни учить пытается?

Не намерены

5 июня Марийский респу-
бликанский комитет КПРФ на-
градил Почетной грамотой ЦК 
партии за большой вклад в 
развитие песенного искусства 
региона творческий ансамбль 
«Белые лебеди».

От лица председателя ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганова награду 
вручил секретарь Комитета 
Марийского республиканско-
го отделения КПРФ Сергей Ца-
регородцев.

Провести церемонию на-
граждения планировалось в 
ГБУ РМЭ «Комплексный центр 
социального обслуживания 
населения в городе Йошкар-
Оле» во время торжественно-
го концерта. Однако руковод-
ство учреждения отказалось 
пустить коммунистов в здание 
для вручения награды арти-
стам, ссылаясь на якобы про-
ведение предвыборной агита-
ции нашими товарищами. Что, 
конечно, является неправдой, 
поскольку решение о назна-
чении выборов депутатов Го-
сударственного Собрания Ре-
спублики Марий Эл восьмо-
го созыва будет принято толь-
ко 6 июня, о чем и было сказа-
но представителям социаль-
ных служб.

Несмотря на оказанное 
противодействие, награж-
дение все же состоялось 
на крыльце здания ГБУ РМЭ 
«Комплексный центр соци-
ального обслуживания насе-
ления в городе Йошкар-Оле». 
При этом стоит отметить, что 
со стороны директора ГБУ 
РМЭ «КЦСОН в городе Йошкар-
Оле» была попытка воспре-
пятствовать вручению награ-
ды артистам и там.

Мы, коммунисты, считаем, 
что подобные действия явля-
ются возмутительными, по-
скольку нарушают равенство 
участников политического 
процесса.

От редакции. Владислав 
Жезлов, секретарь Марийско-
го рескома КПРФ: 

«Именно так и работает 
административный ресурс. 
Именно так и происходит дав-
ление на оппозицию. Сначала 
эти деятели говорят, что вне 
политики, но стоит туда за-
глянуть единороссам, так вся 
аполитичность исчезает!

Вообще-то это просто ПО-
ЗОРИЩЕ!

Что там Президент гово-
рит о консолидации общества?  
Ну-ну!

Пока правящие власти и 
феодалы круглые сутки рас-
сказывают сказки по телеви-
зору про «рост реальных зар-
плат россиян на 11%», «рост 
экономики на 5,4%» и «ин-
фляцию ниже 8%», население 
продолжает беднеть, затяги-
вать пояса и погружаться в 
долговую яму! Долговое раб-
ство россиян уже реальность.

Две новости, которые пре-
дельно четко показывают, как 
в условиях войны, санкций, 
кризиса и роста цен большин-
ство россиян беднеют и вле-
зают в долговое рабство, а 
феодалы и власть имущие - 
богатеют!

Судебные приставы от-
читались - число россиян-
должников, которым запре-
щен выезд из страны из-за 
задолженности по кредитам 
или ЖКХ, превысило 7,5 млн 
человек к маю 2024г. Невы-
ездными стали каждый деся-
тый трудоспособный россия-
нин!

Число невыездных растёт 
по экспоненте! К началу июня 
2022г таких было 5,5 млн че-
ловек, а в 2021г - 5,1 млн! 
По итогу 2024г таких станет 
больше 10 млн!

Из-за кризиса, войны, 
санкций и роста цен у людей 
нет денег платить по долгам! 
По данным ФССП, уже 22 млн 
россиян (25% трудоспособных 
граждан) вообще не платят 
по взятым кредитам! Их про-
сроченные долги превысили 
3 трлн руб! А 8 млн россиян 
- должники за ЖКХ! Их задол-
женность 900 млрд!

Зато число долларовых 
миллиардеров в России за 
год выросло на 15 человек до 
125! Только в 2023г они разбо-
гатели на 50 млрд долларов! 
А с начала 2024г - ещё на 15 
млрд! Их богатство превыси-
ло 576 млрд долларов - в 10 
раз больше, чем все совокуп-
ные ликвидные резервные ак-
тивы государства (ликвидная 
часть Фонда национального 
благосостояния чуть больше 
5,1 трлн руб).

Новый вид рабства и за-
крепления «глубинного наро-
да» за колючей проволокой - 
либо по уши в долгах и креди-
тах, либо нет денег и нищие, 
либо невыездные с госслуж-
бы, либо вас ждут в военко-
мате и заберут загранпаспорт 
пограничники. 
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На заседании Комитета Го-
сударственного Собрания Ре-
спублики Марий Эл я пред-
ставлял один из проектов за-
кона РМЭ, внесенных фракци-
ей КПРФ в Государственном 
Собрании, в поддержку наших 
многодетных семей!

Понятно, что с выходом 
Указа Президента № 63 «О со-
циальной поддержке много-
детных семей» и принятием 
соответствующего Закона Ре-
спублики Марий Эл меры со-
циальной поддержки много-
детных семей необходимо 
увеличивать! Именно поэтому 
депутатами ГС РМЭ от КПРФ 

был предложен целый ряд за-
конов, увеличивающие меры 
социальной поддержки наших 
многодеток.

На заседании Комитета 
было предложено к мерам 
поддержки многодетных се-
мей подходить комплексно. 
Т.е. с рождением в семье чет-
вёртого и последующих детей 
меры поддержки со стороны 
государства должны увеличи-
ваться.

Боритесь за свои права! 
Вместе мы - СИЛА!

Рабочая группа депутата 
Жезлова В.А.

Президент России при-
своил Матвиенко звание «Ге-
рой Труда». За что конкретно, 
спрашиваю здравомыслящие 
люди? Официально за боль-
шой опыт, организаторский 
талант. С точки зрения прези-
дента, Валентина Матвиенко 
на государственной службе 
работает во благо большин-
ства россиян. Главой Совета 
Федерации она стала в 2011 
году. И вся её деятельность 
там сводится к тому, чтоб под-
держивать любые законопро-
екты, которые приняты в Гос-
думе, поддерживать любые 
предложения правительства 
и президента. Так, например, 
можно вспомнить, как она в 
2018 году поддержала пенси-
онную реформу, предлагая 
долго не обсуждать это пред-
ложение, а проголосовать за 
это как можно быстрее.

 По этой причине и счита-
ется, что она достойна полу-
чить такое звание.

Но здесь, естественно, 
возникает следующий вопрос: 
а за что вообще можно полу-

чить это звание, многие ли 
люди в современности полу-
чают такое звание? На самом 
деле довольно-таки мало. 
Ежегодно людей с таким зва-
нием около 10 человек. За что 
его можно получить? За осо-
бые трудовые заслуги перед 
государством, обществом. 
Следовательно, нужно гово-
рить конкретно, какие есть 
трудовые заслуги Валентины 
Матвиенко перед обществом, 
государством.

Общие фразы тут вряд ли 
корректно использовать, по-
скольку всякий раз, когда че-
ловек становиться «Героем 
Труда», безусловно, каждый 
гражданин должен понимать, 
на каком основании. Но пре-
зидент решил – и все.

Поэтому не стоит удив-
ляться, что даже у Анатолия 
Чубайса есть Орден «За за-
слуги перед Отечеством». И 
уж вряд ли в России найдется 
много людей, которые бы ска-
зали, что данный деятель за-
служил это.

Нас сверху всё чаще пы-
таются учить, как мы долж-
ны жить. Только вот те, кто 
учит, должны это показывать 
на собственном примере. А 
вот с этим у нас как раз пло-
хо. Многие «учителя» на сво-
ем примере ничего показать 
не могут.

Судите сами, про семей-
ные ценности и важность се-
мьи нам постоянно рассказы-
вают разведённый президент, 
который детей прячет от об-
щественности и называет их 
эти женщины. Ну, или напри-
мер, о семейных ценностях, 
рассказывает в пятый раз же-
натый депутат Миронов. Они 
просто настоящие представи-
тели блюстителей семейных 
ценностей. По-другому просто 
не скажешь. Идеальные при-
меры.

Патриотизму нас учат чи-
новники и депутаты, у кото-
рых дети, семьи за границей. 
Недвижимость, а то и второе, 
запасное гражданство. Ну, 
просто настоящие патриоты 
своей Родины. Про таких па-
триотов очень красиво сказал 
ныне покойный сатирик За-
дорнов. Где деньги, там у них 
и Родина.

Зарабатывают здесь, везут 
туда. И при этом считают себя 
вправе учить нас и наших де-

тей патриотизму. Правда даже 
патриотизм у них получает-
ся ущербный, вместо любви к 
Родине, в ходу любовь к вла-
сти.

Затянуть пояса и потерпеть 
нам предлагают те,  на ком 
эти пояса уже давно не схо-
дятся. Ну, они же знают толк 
в затягивание поясов и тер-
пении. Как к таким не при-
слушаться, опытные же ребя-
та. На нас не только пояса мо-
гут затянуть, но и кое что по-
серьёзнее.

Пойти и умереть за Родину 
нас призывают из тёплых сту-
дий те, кто никуда идти не со-
бирается и детей с родствен-
никами никуда не пустит. За 
них это должны сделать мы и 
наши с вами дети. Хотя за Ро-
дину надо жить, но видно это 
кому-то невыгодно.

Традиционным ценностям 
(хотя я не совсем понимаю что 
это такое) учат те, кто исто-
рию не знает.

И так собственно во всём. 
Научились тащить из бюдже-
та и и считают что всё в этой 
жизни знают, и могут учить 
остальных как нужно жить. 
Скоро я так понимаю, поле-
зут и в постель, и будут ука-
зывать, как спать с женой.

 Ardjuna
Канал «Политика не жизнь»



Говорят, что Путин, на весь 
мир известивший, что в СССР 
ничего кроме галош не про-
изводили, умилялся китай-
ским достижениям в области 
науки и техники. И даже ру-
гал США за то, что запрещают 
у себя импорт китайских вы-
соких технологий (сокращен-
но хай-тек):

«Как недавно взяли аме-
риканцы и ввели Китаю санк-
ции на электротранспорт, на 
электромобили. Почему? За 
что? А потому что китайские 
машины лучше стали – вот 
за это, другой причины нет. 
Это пример недобросовест-
ной конкуренции».

Лично я не вижу в этом 
повода ругать США, которые 
таким образом защищают 
свой собственный рынок. Так 
должна делать любая страна, 
заинтересованная в сохране-
нии и развитии собственной 
промышленности. Особенно 
высокоразвитой.

Это только наши фанатики 
невидимой руки рынка, как 
открыли в 90-е настежь соб-
ственный рынок для всяко-
го импорта, так и продолжают 
это делать до сих пор.

Далее Путин проявил чу-
деса словесной эквилибри-
стики, подверстав сюда нечто 
совершено противоположное:

«То же самое касается и, 
скажем, авиации. Мы сейчас 
в России столкнулись с эти-
ми ограничениями».

Вообще-то это две совер-
шено разные ситуации: Китаю 
ставят ограничения на вывоз 
хай-тека, а России на ввоз. В 
данном случае хай-тека авиа-
ционного.

Тут следует напомнить 
Владимир Владимировичу, 
что СССР был тридцать лет 
назад великой авиационной 
державой, производившей и 
экспортировавшей треть всей 
мировой гражданской авиа-
продукции. Был, пока к вла-
сти не пришли рассказчи-
ки про галоши. И никакие 
санкции Запада нам были не 
страшны.

Страшны они стали по-
сле того, как некоторые осо-
бо одаренные широко откры-
ли свой собственный авиары-
нок для Боингов и Аэрбасов, 
добив тем самым собствен-
ный авиапром.

И теперь эти люди лице-
мерно жалуются на запрета 
ввоза в Россию запчастей для 
этих самых Боингов и Аэрба-
сов. 

В общем, ни стыда, ни со-
вести нет у этих людей...

 Валерий Галкин
«Советский патриот»
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Опять не туда!

Грянул скандал

Опять обманут?

А это капитализм, 
ребята!

Брали, берут и будут 
брать

Этический принцип 

А это несправедливо!

Факт

Вопрос на засыпкуСталин. 
Взгляд пенсионера

Симпатии россиян к Иоси-
фу Сталину достигли небыва-
лых высот. Социологи выясни-
ли, что рекордные 70 процен-
тов жителей страны считают, 
что он сыграл «скорее поло-
жительную» или «целиком по-
ложительную» роль в истории 
страны

Ветер истории, который 
предсказывал Сталин, таки 
снёс всю словесную шелуху. 
Вот и закрывают на День По-
беды мавзолей фанерками, 
даже не замечая, что стано-
вятся посмешищем матушки-
Истории...

А мы должны отвечать на 
вопрос: - А как ты оцениваешь 
роль в истории сегодня дей-
ствующего руководителя, ко-
торого ты сам и выбирал? Луч-
ше он Сталина или нет? 

Я никогда не был оголте-
лым  поклонником Сталина. 
Но, глядя на самодовольного 
Чубайса, жирующих чубайсят, 
лоснящиеся физиономии Сер-
дюкова и Васильевой, ловлю 
себя на мысли - вернуть бы 
его хотя бы на год. Я вообще 
за резкое «ужесточение» кон-
троля за «слугами народа», 
вплоть до расстрела. Кстати, 
очень действенная мера. Это 
так, «мысли вслух»...

У нас даже «отзыв депута-
та» не действует, чего уж го-
ворить о более сильных сред-
ствах. Референдум тоже не 
работает, волю народа никто 
не хочет даже знать, не то 
чтобы исполнять.

Капитализм по своей сути 
античеловечен. СССР был 
лучшим строем в истории, не 
идеальным, но лучшим. Если 
возврата к социалистической 
идее не будет, то тогда оста-
ётся только молиться о прихо-
де Божьего Царства, о чём ис-
тинные верующие христиане 
и так молятся постоянно

Многие практически ниче-
го не знают ни о Сталине, ни 
об истории, и руководствует-
ся в своих оценках исключи-
тельно мифами, сочинёнными 
современными русофобами. В 
чём они обвиняют Сталина?

В репрессиях 30-х годов? А 
вы хоть раз задумались, что 
это было за время? Прошла 1-я 
мировая война, потом граж-
данская война, страна разру-
шена, экономика умерла, в 
городах голод, на улицах ору-
довали банды, гражданская 
война не закончилась, а пере-
шла в холодную фазу.

Каких «ленинских вож-
дей» он уничтожил? Ведь всё 
это мифы, сочинённые позд-
нее, доказательств никаких 
нет. Никакой «новой элиты» 
не было, расстрелянные во-
еначальники Красной Армии, 
такие как Тухачевский, сами 
были по локоть в крови и от-
метились зверствами во вре-
мя гражданской войны, ника-
кими «талантливыми воена-
чальниками» они не были.

У современных антиста-
линистов всё просто те, кого 
не расстреляли (Ворошилов, 
Будённый) - сплошь «бездар-

ности, а кого расстреляли 
«все таланты». И перестаньте 
врать про некую «номенклату-
ру из советских бюрократов». 
А кто же тогда сумел органи-
зовать во время ВОВ гигант-
скую работу в тылу по пере-
стройке промышленности на 
военный лад? Сотни крупных 
заводов были вывезены в тыл, 
в чистое поле и начали в крат-
чайший срок выпускать танки, 
самолёты и прочее оружие? 
Кто после войны сделал ги-
гантский скачок в технологи-
ях, вплоть до космических по-
лётов? Кто превратил Россию 
в супердержаву?

И если уж вы хотите что-то 
знать о Сталине, читайте не 
поэтов, а например, труд ве-
ликого русского философа 
А.Зиновьева «Русская траге-
дия». Сталин - главнокоман-
дующий победоносной Совет-
ской Армии, и этого у него ни-
кто не отнимет. Народ Рос-
сии всегда будет чтить его па-
мять, историческую память 
не заглушить, именно это и 
показывает опрос.

Я оцениваю Сталина как 
руководителя страны, а не как 
личность. Я не считаю стали-
низм «болезнью». Но если вы 
будете утверждать, что в во-
йну «победил народ вопре-
ки Сталину», то я буду думать, 
что вы больны. Народ без ру-
ководства просто толпа, и без 
организации победить ни в 
какой войне не сможет. И по-
следнее, я уверен, что уваже-
ние к Сталину, ни к какому но-
вому «сталинизму» не приве-
дёт, в реку истории дважды 
не входят, но людей, спасших 
Россию, надо помнить и почи-
тать.

Посчитайте потери за 90-е 
годы. Там счет будет на де-
сятки миллионов, умершие 
от нищеты, болезней, плохой 
еды, паленой водки, в ДТП, от 
наркотиков. Сколько получит-
ся жертв человеческих из-за 
того, что СССР из социалисти-
ческого государства превра-
тился в капиталистическую 
страну? Это только человече-
ские жертвы. А человеческие 
души? Массовая экспансия за-
падной «культура» в СССР изу-
родовала человеческие души.

А теперь суммируйте кор-
рупционеров, воров, убийц, 
наемников, террористов, нар-
кодилеров, олигархов, мил-
лионеров, приватизаторов, 
экстрасенсов мошенников и 
прочую нечисть и отправьте 
их в трудовые лагеря, како-
во будет количество людей в 
этих трудовых лагерей?

Разница в том, что во вре-
мена Сталина они сидели по 
тюрьмам и по лагерям . А в 
наши времена, они ездят на 
дорогих машинах, жрут в три 
горла и обворовывают и уни-
чтожают народ. Поэтому и 
формулировка была краткая и 
ясная - враг народа. И с ними 
не церемонились.

 В. Акимов
Социум,  cont.ws

В прошлом году власти 
предложили разрешить ра-
ботать учителями в шко-
лах без высшего образо-
вания. Хотя официально 
они не признают огромно-
го дефицита учителей, на-
зывая смешные цифры. Но, 
по оценкам всех экспертов, 
речь идет о сотнях тысячах 
учителей. А если учесть, 
что 1,25 млн учителей «тя-
нут» 2,25 млн ставок (рабо-
тая в среднем на 1,8 став-
ки, о чем заявил предсе-
датель комитета Госдумы 
по науке и высшему обра-
зованию Олег Смолин), то 
получается, что в России 
не хватает миллиона учи-
телей. Проблема достигла 
катастрофических масшта-
бов. В провинции во мно-
гих школах нет учителей по 
многим предметам.

Известно, что коммуни-
сты всегда настаивали на 
введении прогрессивной 
шкалы подоходного нало-
га,  Они считают, что основ-
ную фискальную нагруз-
ку должны нести богачи. 
Это позволило бы увели-
чить поступление средств 
в бюджет, нормализовать 
социальную обстановку. 

Но недавно внесён-
ные исполнительной вла-
стью изменения в налого-
вую систему не предусма-
тривают ощутимого повы-
шения налогов на олигар-
хов. Есть основания пола-
гать, что основное бремя 
по пополнению бюджета 
ляжет опять  на трудовые 
слои населения, на «сред-
ний класс». А это неспра-
ведливо, недальновидно и 
требует пересмотра.

Николай Арефьев, 
депутат Госдумы.

Bloomberg: «Президент 
Путин решил убрать Сергея 
Шойгу с поста министра 
обороны и перевести его 
на должность секретаря 
Совета безопасности, пото-
му что окончательно поте-
рял веру, что министерство 
обороны способно вести 
войну в условиях поваль-
ной коррупции».

Этическим принципом 
капитализма является: «От 
каждого – то, что сможешь 
из него выжать, каждому 
то, что он сможет захва-
тить». Уильям Фостер, ру-
ководитель коммунистиче-
ской партии США.

Но в этом социально-
экономическом зверин-
це эксплуатации, неравен-
ства, конкуренции и отчуж-
дения буржуазные лицеме-
ры любят разглагольство-
вать о единстве, сплочении 
и одной на всех Родине.

А в России подобных ли-
цемеров – пруд пруди.

В рейтинге социально-
экономического положе-
ния субъектов России Ма-
рий Эл расположилась на 
65 строчке. 

Ситуация вокруг так назы-
ваемой школы Ильина проде-
монстрировала, как ничтож-
на поддержка черносотенно-
го дискурса и в народе, и сре-
ди молодежи. Провокацией, 
конечно же была, сама по-
пытка втихаря создать на базе 
бывшей Высшей партшколы 
учреждение имени гитлеров-
ского коллаборациониста под 
руководством человека, деся-
тилетиями проповедующего 
фашистские идеи. Без шума 
не получилось.

Но полоумные реакционе-
ры, тайком вскарабкавшись 
на плечо буржуазного госу-
дарства, вообразили, будто 
государство - это они и есть, 
будто это они, со своими мра-
кобесными идеями и куми-
рами, опираются на прочный 
бюст Эллы Памфиловой. Од-
нако грянул скандал. Исте-
рические попытки «ильин-
цев» спрятаться за юбку госу-
дарства лишь доказали: быть 
может, для правящего класса 
они и впрямь не чужие, но ни-

какой массовой поддержки у 
шовинистов и черносотенцев 
нет. Есть апатия и депрессия. 
А среди большинства молоде-
жи — активное отторжение.

Теперь буржуазной власти 
предстоит интересный выбор: 
то ли отмазывать и спасать 
«своих», идти поперек обще-
ственного мнения, проталки-
вать Ильина силой («денаци-
фикация» в таком случае за-
играет новыми, официальны-
ми красками), то ли уступить, 
оттолкнув правых и ультра-
правых — единственных по-
настоящему преданных сто-
ронников. Выход, конечно же, 
как в случае с Маннергеймом, 
найден будет. Общество успо-
коится. До поры. Но проти-
воречия имеют обыкновение 
вызревать и накапливаться.

Нет никаких сомнений: 
рано или поздно эта пустота 
разверзнется под ногами у по-
клонников Ильина, чтобы за-
брать и его, и их самих.

Константин Семин, 
 «Агитация и Пропаганда».

В 2030 году на предприятиях России должно появиться бо-
лее 94 тыс. роботов. Видимо, они заменят 25 миллионов тру-
дящихся, которых давным-давно обещал обеспечить работой 
Путин.
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Ленин «в плену». До сих пор…

Опять оптимизировали?

Солдатские матери

У Маяковского в «Прозасе-
давшихся» есть такие стро-
ки: «…хотя бы еще одно засе-
дание относительно искоре-
нения всех заседаний!». Уже 
тем гениальна эта фраза, что 
летят годы, а она становится 
все более и более актуаль-
ной.

22 мая первого секретаря 
Волжского райкома КПРФ Ок-
сану Александровну Аблязову 
пригласили в администрацию 
города на заседание Комис-
сии по рассмотрению вопро-
сов установки памятников, 
мемориальных досок и иных 
памятных знаков на террито-
рии городского округа «Город 
Волжск». Пригласили ― надо 
идти, тем более комиссия се-
рьезная ― название в одну 
строчку не укладывается.

Вопрос, касавшийся ком-
мунистов, был один ― о пе-
реносе (демонтаже) памят-
ника В.И.Ленину, находяще-
гося в аварийном состоянии 
на участке, закрепленном за 
собственником Майоровым 
П.В. 

Вопрос комиссией с длин-
ным и протяжным названием 
определен, его надо обсуж-
дать и принимать решение. 
Вот тут-то и начинается театр 
абсурда. 

Первым пунктом решения, 
принятого многоуважаемой 
комиссией по итогам обсуж-
дения вопроса о памятнике, 
оказавшемся на территории 
некоего П.В. Майорова, ста-
ло… «определить собственни-
ка земельного участка, нахо-
дящегося под аварийным па-
мятником». Решение этого 
экзистенциального вопроса 
оставили на потом.

Но суть театра абсурда не 
в этом, а в том, что есть всту-
пившее в законную силу ре-
шение Волжского городского 
суда от 28.12.2023 года, обя-
зывающий администрацию 
города в срок до 1 июня 2024 
года привести в надлежащее 
состояние обсуждаемый на 
комиссии памятник вождю 
революции.

Решение суда есть, но не-
кая комиссия администрации 
города продолжает, что назы-
вается, жевать жвачку, уста-
навливая установленные дан-
ные и решая решенные во-
просы. На полном серьезе. В 
рабочее время. Оплаченное 
из наших трудовых налогов. 
С привлечением экспертов и 
специалистов.

С момента вынесения ре-
шения суда о приведении па-

Продолжение на странице 6

мятника в надлежащий вид 
прошло полгода. Давно мину-
ла установленная судом дата. 
Но ответственные лица даже 
палец о палец не ударили для 
выполнения судебного реше-
ния. Сколько народных денег 
за эти полгода ушло на пре-
мии для чиновников админи-
страции за ударный труд и ве-
ликие достижения? Сумму я 
не знаю, но уверен, что она 
немалая. Однако сделать эле-
ментарное дело ― освободить 
Ильича из «плена» ― чиновни-
ки не удосужились. 

Как известно, без прошло-
го нет будущего. Эта прове-
ренная временем истина не 
всегда легко укладывается в 
головах власть предержащих. 
Речь идет об отношении к па-
мятникам Владимиру Ильичу 
Ленину в нашем Волжске ― го-
роде, возникшем только бла-
годаря Великой Октябрьской 
социалистической револю-
ции, вдохновителем и органи-
затором которой был Ильич, 
благодаря созданию им но-
вого типа государства ― Со-
ветской России. Строго гово-
ря, без Ленина Волжск оста-
вался бы Лопатинской слобо-
дой без промышленности и 
перспектив. Даже если оста-
вить современную идеологи-
ческую подоплеку отрицания 
роли Ленина, одно это чисто 
из моральных соображений 
требует от волжских властей 
как минимум бережного отно-
шения к памятникам Ленину.

Однако именно в нашем го-
роде сложилось непонятное 

нормальному человеку отно-
шение власти к монументам 
вождю ― их не сносят, а по-
ступают хуже: их просто пре-
дают забвению, предоставляя 
времени и ветру сделать гряз-
ную работу ― привести па-
мятники в неузнаваемый, по-
стыдный вид.

С памятником Ленину, рас-
положенном на Древкомбина-
те, поступили еще хуже ― его 
взяли в «плен». Символ нашей 
истории, символ прогресса и 
достижений оказался на част-
ной территории и был обне-
сен металлическим забором. 
Вокруг него залит фундамент 
для будущей застройки. 

Следить за текущим со-
стоянием городского имуще-
ства, которым в данном слу-
чае является памятник ― пря-
мая обязанность мэра горо-
да. Мэр ― человек государ-
ственный, что называется, ка-
зенный. И от того еще более 
странным видеть, как этот го-
сударственный муж игнориру-
ет предостережения прокура-
туры и решения суда. 

А, может, у главы админи-
страции Волжска Шагвалеева 
какое-то личное предубежде-
ние против Ленина? Просто не 
любит мэр Ленина и все, что 
он сделал? Не любит СССР, Ро-
дину не любит?..

Хотелось бы напомнить 
мэру, где сейчас повсеместно 
с остервенением и садизмом 
сносятся памятники Ленину. 
Не дай Бог желать повторения 
такого в нашем крае…

 Александр Хусаинов        

Великая Отечественная 
война… Эти слова являют-
ся священными и отпечата-
ны в памяти каждого чело-
века. В то утро 22 июня 1941 
года, когда фашистская Гер-
мания, напала на Советский 
Союз, началось самое страш-
ное время  в истории СССР. Из 
каждой семьи на фронт ухо-
дили отцы, сыновья, мужья, 
дедушки и даже бабушки.

С каждым годом события 
тех дней уходят все дальше и 
дальше в историю, но они так 
же остаются в нашей памяти. 
Война – это всегда страшно. 
Она рушит судьбы невинных 
людей, уносит жизни…

Ведь не было ни одной 
семьи, чей родственник не 
остался на поле брани. Но что 
же для нас значит слово «во-
йна». Страх. Боль. Смерть. И 
смерть не просто абстрактно-
го человека, а иметь близко-
го сердцу. С самого детства 
нам рассказывают о событиях 
тех времен, чтобы чтили па-
мять о всех погибших. Война 
– это жестокие действия од-
них людей против других. Не-
возможно даже представить 
какую силу духа нужно иметь 
чтобы ценой своей жизни за-
щищать жизнь других людей.

Ушли в историю жестокие 
годы войны. В стране участ-
ников тех событий остались 
единицы. Но остались их вну-
ки и правнуки. Некоторым из 
них пришлось пройти в наше 
время путь дедов и прадедов. 
Обычные мальчишки, сказав 
обычные слова «я вернусь, 
мама», стали участниками во-
енной операции. Также мате-
ри провожают сыновей и ждут 
их. А это самые простые па-
цаны. Самое тяжелое в этой 
ситуации – это ждать. Ждать 
каждый день, каждую мину-
ту. И молитвы, молитвы, мо-
литвы. И голос матери всег-
да рядом с нашими ребятами. 
Он их оберегает и согревает. 
Много ребят погибло в этой 
военной операции.

В марте этого года страш-
ная весть постучалась в дверь 
жительнице нашего Волжска 
Михеевой Галине Ильинич-
не. Погиб ее единственный 
сын Иван. Погиб геройски, на 
Украине. Я помню его бабуш-
ку Агафонову Зинаиду Ива-
новну. Она работала в школе 
№2 Волжска. Была участником 
Великой Отечественной вой-
ны. Имела боевые награды, 
которые всегда прикалывала 
на свой выходной костюм. И 
эти награды всегда перелива-
лись блеском, и казалось, что 
они были как будто золотые. 
Иван, как и все мальчишки в 
детстве любил играть в вой-
ну, в Чапаева. Может быть в 

это время и возникли у него 
чувства патриотизма. Если не 
я то кто? Наверное, об этом 
подумал Иван, когда пришел 
в военкомат.

Не обошло печальное из-
вестие и Климчук Людми-
лу Сергеевну. Погиб ее един-
ственный сын Климчук Ар-
тем Игоревич. И эти два ге-
роя жили по соседству. Дома 
их стоят напротив друг дру-
га. Как вспоминает мама ге-
роя Людмила Сергеевна: «Ар-
тем родился в Воронежской 
области в селе Россошь (есть 
еще город с этим названием). 
Энергия земли, лесов, рек, 
полей и лугов дали парню 
свою силу. Артем вырос высо-
ким крепким здоровым пар-
нем. Любил природу, роди-
телей, друзей. Почитал стар-
ших. Любил с пацанами пои-
грать в войну покататься на 
велосипеде. А еще он очень 
хотел жить. Перед уходом на 
СВО он разговаривал с мате-
рью Людмилой Сергеевной и 
всегда задавал один вопрос 
«Почему случилось так? Поче-
му на Украине гибнут люди, за 
что?» и итог этих разговоров 
был всегда один: «Кто если не 
я?» но пуля не обошла его сто-
роной. Людмила Сергеевна 
вспоминает день как ее сы-
нок радостный прибежал из 
школы и с порога закричал 
«Ура! Я получил пятерку.» а 
первый букет из простых по-
левых цветов, которые он по-
дарил маме навсегда останут-
ся в памяти Людмилы Серге-
евны.

Мальчишки немногослов-
ны. Свою любовь к родите-
лям они доказывают делами 
и поступками. Первые слова 
первые шаги, сделанные Ар-
темом в детстве, первые по-
царапанные коленки, послед-
ние звонки в школе и выпуск-
ной в детском саду и слова 
матери, Артем, нельзя драть-
ся, нужно договариваться 
словами, напутственные сло-
ва сыну, когда он уезжал на 
СВО и его ответное слово. Ну 
что ты мам, все будет хоро-
шо. Я же вернусь». Эти вос-
поминания временами бу-
дут согревать сердце Людми-
лы Сергеевны, да и всех ма-
терей. Солдатских матерей. 
«Сына воспитав, отдать вой-
не. Так не хотела мама.»

Зинчук Зоя Николаевна. 
Мама героя, погибшего на 
СВО в 2023г. ее единственный 
сын Вафин Эдуард не остал-
ся в стороне от событий. Он 
хотел жить и в минуты теле-
фонных разговоров с мате-
рью всегда обещал вернуться 
и просил маму беречь себя. 

В Правительстве Марий 
Эл подписано постановление 
о реорганизации соцучреж-
дений Волжского района. Ре-
шено объединить «Волжский 
центр для детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попече-
ния родителей» и «Волжский 
социально-реабилитационный 
центр для несовершеннолет-
них». При этом все права и 

обязанности присоединяемо-
го учреждения перейдут к ре-
организуемому.

Процедура проведена в со-
ответствии с республикан-
ским законом «О процедур-
ных вопросах, связанных с 
созданием, ликвидацией и 
реорганизацией унитарных 
предприятий и государствен-
ных учреждений Республики  

Марий Эл».
Министерству труда и со-

циальной защиты Марий Эл 
поручено обеспечить пре-
доставление гарантий вы-
свобождаемым работникам 
«Волжского реабилитацион-
ного центра для несовершен-
нолетних» в соответствии с 
Трудовым кодексом.
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Депутатская вседозволенность
Незадолго до гибели, он по-
звонил маме и сказал, что у 
него все нормально, получил 
медаль и скоро приедет в от-
пуск. Просил не беспокоить-
ся и не волноваться, все бу-
дет хорошо. Зоя Николаевна 
вспоминает его выпускной в 
школе, его яркий и искренний 
взгляд, улыбку, их разговоры 
о его первой любви. Мама для 
него была всем: верным дру-
гом, советчиком и просто ма-
мой. И его последнем теле-
фонном звонке Эдик называл 
ее мамулей, мамулечкой. Его 
слова «Мамуль, ну возьми, по-
жалуйста, трубку». Останут-
ся в памяти. Зоя Николаев-
на вспоминает майский день, 
когда Эдика приняли в пионе-
ры, и он гордый прибежал до-
мой и долго не хотел развязы-
вать галстук. А как он учился 
его завязывать, делая это лю-
бовью и аккуратно. 

Еще одна мама солдата. 
Осипова Вера Ивановна. 12 
декабря 2023г подорвался на 
мине ее единственный сын 
Василий. Он был водителем 
БТР. Погиб на СВО у с.Крынки. 
ветеран боевых действий, во-
еннослужащий 382 отдельно-
го батальона морской пехоты. 
В период с 8 марта по 15 апре-
ля 2022г принимал активное 
участие в штурме и зачист-
ке  г.Мариуполь от национа-
листических формирований, 
где в ходе ожесточенных боев 
эвакуировал, из под плотного 
огня противника, раненых то-
варищей и гражданское насе-
ление в составе экипажа БТР-
82А. номер его БТР 123. Это 
был удивительный парень. 
Красивый, добрый, здоро-
вый, умный, честный, искрен-
ний. Всегда был готов придти 
на помощь друзьям и еще был 
самым удачливым в своем ба-
тальоне. Спецкорреспондент 
Андрей Филатов из централь-
ного телевидения долгое вре-
мя ездил на БТР с Василием. 
Остались видеозаписи об этих 
событиях. Их достаточно мно-
го на Ютубе. И в них он, мой 
любимый племянник Василий. 
Уже будет 12 июня полгода как 
его нет, а на видеороликах он 
живой. Снова идет в бой. Есть 
кадры как он в Мариуполе на 
БТР вывозит мирных жителей. 
На кадрах стоит надпись «во-

енные хроники». Это все оста-
нется в военной истории госу-
дарства навсегда и не один он 
бесстрашный и отважный был 
в этих боях. В этих боях пле-
чом к плечу были его друзья. 
Очень много погибло, мно-
го раненых. Даже после ра-
нения бойцы сами возвраща-
ются в батальон. На видеоро-
лике я увидела друга Василия 
с позвным «струна». Это че-
ловек без ноги. После ампу-
тации вернулся в свой бата-
льон. На кадрах он всегда с 
красным рюкзаком за спиной. 
Боец «Рокот» также после ам-
путации ноги. Часто бывает на 
передовой. Сейчас занимает-
ся оказанием помощи и для 
бойцов. Эти ребята сплочен-
ные . их девиз «своих не бро-
саем». Мама Василия педагог 
иностранного языка в школе и 
ребята бойцы батальона орга-
низовали доставку цветов ма-
тери героя к 8 марта. Во вре-
мя урока неожиданно при-
несли цветы. Было трогатель-
но, волнительно. 28 декабря 
2023г похоронили еще одного 
родственника Чулкова Арте-
ма. Участника СВО. Погиб под 
г.Авдеевка. голубоглазый, мо-
лоденький парнишка. Умни-
ца. Наш герой, защитник, гор-
дость. Когда человек плохой, 
то о нем можно говорить бес-
конечно. А об отважных пар-
нях не хватает слов, они куда-
то деваются. И говорим – то 
мы о них все в прошедшем 
времени. А они для нас жи-
вые. Мы их помним, любим, 
чтим их память. Помним то 
что если не они, то кто-то…

Все ребята, погибшие на 
СВО, награждены орденом 
Мужества (посмертно).

Все эти герои, о которых 
было написано здесь, были 
единственными сыновьями 
своих родителей. Какого ма-
терям, пережившим своих де-
тей? Это солдатские матери. 
Матери героев. Они переда-
ли своим мальчикам все по-
ложительные черты характе-
ра, которые передаются толь-
ко с молоком матери. Спаси-
бо вам «Солдатские матери» 
за ваших сыновей. За отлич-
ное воспитание. Они гордость 
России. Память на века им.

 Галина Назарова

Солдатские матери
Для чего люди идут в де-

путаты? Ответ, казалось бы, 
должен быть очевиден: чтобы 
всего себя без остатка отдать 
делу служения народу. Воз-
можно, так и было когда-то 
во времена высоких идеалов 
и светлых помыслов, но сей-
час все далеко не так одно-
значно. Примеров беззавет-
ного служения и подвижниче-
ства сейчас ― единицы, при-
меров обратного ― легион. 
Очень часто люди стремятся 
заполучить заветную «короч-
ку» лишь для того, чтобы за-
ботиться только о себе люби-
мом, решать только свои про-
блемы. Зачастую ― за счет 
других людей.

Более пятидесяти лет са-
дам «Строитель», располо-
женным на выезде из Волж-
ска. Начинаются они следом 
за комплексом торговых цен-
тров ― «Березкой» и новым, 
пока безымянным ТЦ. Пер-
вые ворота садов ― это и есть 
«Строитель». Небольшое са-
довое некоммерческое това-
рищество. Четыре – пять соток 
земли на каждого, привыч-
ные садовые домики, тепли-
цы, грядки, изредка – бани. 
Владеют участками люди, в 
основном, пожилые, привык-
шие с ранней весны натру-
женными руками копошиться 
на земле, высаживая рассаду, 
обрабатывая землю для того, 
чтобы своим трудом разноо-
бразить рацион собственно-
ручно выращенными овоща-
ми и фруктами. 

Старики уходят, моло-
дым недосуг тратить время 
на землепашество, садовые 
участки меняют своих хозя-
ев. Как рассказали садоводы, 
в 2022 году в садовом това-
риществе были проданы два 
участка, расположенные у 
въезда в сады, совсем рядом 
с воротами. Их продали одно-
му человеку, который не стал 
заморачиваться с посевом 
лучка и чесночка, а разров-
нял землю и установил на ней 
пару грузовых контейнеров. 
Возле них стали появляться и 
исчезать непонятного назна-
чения металлоконструкции, 
садовые участки преврати-
лись в склады. В один далеко 
не прекрасный день владель-
цы садов обнаружили, что вы-
купленные предприимчивым 
мужчиной участки «прирос-
ли» общественной землей ― 
были перенесены столбы, за-
нята дорожка, по которой хо-
дили садоводы, снесены по-
стройки, предназначенные 
для охраны садов. 

Руководство садового то-
варищества, те же пенсио-
нерки, начало бить тревогу. 
От нового владельца участков 
потребовали объяснений, но 
мужчине было недосуг разъ-
яснять что-либо взволнован-
ным бабушкам. Это было явно 
ниже его высокого достоин-
ства. Сквозь зубы он сооб-
щил, что имеет право на свою 
деятельность, которая под-
креплена соответствующи-
ми бумагами. Правда, что это 
за деятельность и что это за 

бумаги, так и осталось неиз-
вестным.    

2023 год в садоводческом 
товариществе не задался. Ле-
том, как спички, вспыхнули 
три кирпичных садовых доми-
ка, один за другим. Старожи-
лы садов утверждают, что до 
этого момента в их садах не 
то что пожаров, даже и мел-
ких возгораний не было. Ви-
новники пожаров, как часто 
водится в Волжске, установ-
лены не были. Между тем но-
вый владелец двух участков 
начал прорабатывать соседей 
на предмет продажи ему при-
мыкающих садов. И делал это 
настолько напористо, на гра-
ни наглости, что прикипевшие 
сердцем к своим дачкам люди 
сочли его предложения если 
уж не угрозой, то ультимату-
мом точно.

По рассказам садоводов, 
начали раздаваться голоса, 
что пора обратиться «куда 
следует», чтобы дать укорот 
развернувшемуся дельцу. Од-
нако эти намерения быстро 
охладили слухи, что деятель-
ный мужчина ― индивидуаль-
ный предприниматель, да не 
простой, а к тому же депу-
тат городского собрания. Ссо-
риться с ним, якобы, себе до-
роже ― «у него все прихва-
чено», и «городская админи-
страция у него чуть ли не с 
рук ест».

Кто с чьих рук ест неиз-
вестно, но, как оказалось, 
этот человек действительно 
предприниматель и действи-
тельно местный депутат, член 
фракции «Единая Россия» 
Кузнецов Андрей Олегович. И 
приобрел он садовые участ-
ки по сходной цене совсем не 
для того, чтобы поднять уро-
вень урожайности в отдель-
ном садовом товариществе. 
Цель затеи с выкупом зем-
ли стала понятна садоводам 
лишь в этом году. Как оказа-
лось, еще в 2023 году Кузне-
цов обратился в администра-
цию с просьбой о переводе 
назначения земли из садовой 
в земли делового назначения. 
И администрация пошла на-
встречу. Как считают садово-
ды, все было сделано кулуар-
но, без учета мнения членов 
садового товарищества. Как 
стало известно только спустя 
год, былая некая процедура 
публичных слушаний, на кото-
рой никто не высказался про-
тив изменения назначения зе-
мель. О процедуре публичных 
слушаний, как и положено по 
закону, было некое уведомле-
ние в газете.

Но садоводы считают эти 
доводы обманом и профана-
цией. Никто из них не толь-
ко не участвовал в пресло-
вутых публичных слушани-
ях, но даже и слыхом о них не 
слыхивал. Как это возможно? 
Легко! Представьте себе, на 
одной из страниц местной га-
зеты бисерным шрифтом на-
бранное объявление о прове-
дении публичных слушаний по 
участкам земли с безымянны-
ми кадастровыми номерами 
такими-то (кадастровый но-

мер ― из 13 цифр!). Даже если 
в порыве рвения пенсионерка 
и увидит это объявление (что 
почти невероятно), и даже 
(что невероятно совершен-
но) прочитает его, как можно 
понять из хаотичного набора 
кадастровых цифр, что речь 
идет о твоем садовом товари-
ществе, о судьбе твоего сада? 
На это и был расчет ― едино-
душное мнение садоводов. 
Вот так тихой сапой предпри-
нимателю Кузнецову помог-
ли обзавестись участком зем-
ли, расположенным прямо на 
Йошкаролинском шоссе. Те-
перь садовые участки стали 
землями категории «деловое 
управление, магазины, обще-
ственное управление, обще-
ственное питание».

Больше всего местных 
обывателей раздражает то, 
что сам Кузнецов ни на какой 
контакт не идет, ничего объ-
яснять не собирается ― про-
сто не считает нужным. Поэ-
тому всем рулят слухи. А по 
этим слухам скоро вместо 
яблонь и огурчиков на дач-
ной земле будет построен ав-
тосервис и магазин ― ведь 
их так не хватает в нашем  
городе…

Возможно, в наше вре-
мя оголтелого капитализ-
ма кто-то назовет действия 
А.О.Кузнецова «деловой хват-
кой» и умением «решать во-
просики», но убеленные седи-
нами пенсионерки-садоводы 
называют это высокомерием 
и депутатской вседозволен-
ностью. Они признаются, что 
даже в 90-е годы так не боя-
лись и не опасались за судьбу 
своих садов.       

Для чего люди идут в де-
путаты? Ответ, казалось бы, 
должен быть очевиден: чтобы 
всего себя без остатка отдать 
делу служения народу. Но в 
данном случае это совсем не 
так. Андрей Олегович Кузне-
цов пять лет назад пришел в 
райком КПРФ, своей энерги-
ей и горячностью демонстри-
руя желание изменить жизнь 
людей. Однако, когда стал де-
путатом, оказалось, что из-
менить жизнь людей он хо-
чет только в удобную для себя 
одного сторону. Не спросив 
людей, хотят ли они измене-
ний под диктовку депутата. 
Не найдя в КПРФ, где депу-
таты безвозмездно работают 
на благо народа, понимания, 
Кузнецов переметнулся под 
благословенное крыло «Еди-
ной России», и вот тут с пони-
манием сразу стало все в по-
рядке…

В присяге депутатов Гос-
думы есть такие слова: «Кля-
нусь при осуществлении пол-
номочий депутата … отда-
вать все свои силы, знания и 
опыт защите интересов наро-
да..., уважать основные права 
и свободы человека и граж-
данина…». Жаль, что в горо-
де Волжске депутаты не при-
носят такой присяги ― у них, к 
сожалению, совершенно дру-
гие цели. По крайней мере, у 
одного из них.

Анастасия Мельникова 

Капремонт унесло ветром

Статистики увидели небывалый рост зарплат
С Березниковского СДК, 

расположенного на террито-
рии Помарского сельского по-
селения, 15 июня из-за про-
хождения атмосферного гро-
зового фронта от сильного 
порыва ветра сорвана часть 
крыши дома культуры. По-
страдавших нет.

В настоящее время терри-

тория приведена в порядок, 
требуются восстановительные 
работы.

Ситуация усугубляет-
ся тем, что совсем недавно 
здесь был проведен капиталь-
ный ремонт, деньги освоены, 
результат улетел на асфальт. 
Не пора ли подключиться про-
куратуре?

По официальным данным 
Маристата, среднемесячная 
зарплата в нашей республике 
в I квартале 2024 года соста-
вила 52 757 руб. 

Если верить данным ста-
тистического ведомства, по 

сравнению с I кварталом про-
шлого года зарплаты в Ма-
рий Эл в среднем выросли на 
23,1%. 

Самый большой годовой 
рост отмечен в обрабатываю-
щих производствах (+30,5%). 

При этом республиканское 
статведомство рапортует о ве-
сомых прибавках зарплат и в 
социальных сферах: здраво-
охранение (+22,3%); культура 
и спорт (+20,8%); образование 
(+19,5%).
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Чепуха и ложь…

Ругать СССР, но ехать 
на его багаже

Президент РФ Владимир 
Путин на Петербургском меж-
дународном экономическом 
форуме выступил с инициати-
вой возобновить индексацию 
пенсий работающим пенсио-
нерам.

И сразу же фракция «Еди-
ная Россия» соответствующий 
законопроект подала на рас-
смотрение всей Госдумы. Хотя 
до этого момента, напомню, 
на протяжении многих лет от-
клоняла подобное предложе-
ние от фракции КПРФ в Думе.

Данной ситуацией воз-
мутился лидер коммунистов 
страны Геннадий Андреевич 
Зюганов, который заявил, в 
частности, следующее:

«Наконец-то принято дав-
но назревшее решение по ин-
дексации пенсий работающим 
пенсионерам. Но те, кто гото-
вил доклад, забыли, что поч-
ти 10 лет мы настаивали на 
этом вместе с Мироновым. Мы 
требовали, чтобы это вноси-
ли, а «Единая Россия» ни разу 
за это не проголосовала. А те-
перь этот закон вносит. И пре-
подносится это будто так, что 
партия власти является его 
инициатором. Полная чепуха и 
ложь! Вот это хуже всего в ны-
нешних условиях!»

 Реакция единороссов не 
заставила ждать: главный 
единоросс в Госдуме и одно-

временно её председатель Вя-
чеслав Володин заявил, что, 
мол, не надо фракциям спо-
рить об авторстве этой ини-
циативы и «пытаться записать 
это на свой счет».

При этом Володин добавил, 
что надо считать данную ини-
циативу «законом Путина», так 
как именно он предложил её 
на ПМНФ-24. Поэтому, мол, это 
личная заслуга президента.

Володин по данному пово-
ду сказал следующее:

«У каждого закона должен 
быть свой автор. Когда речь 
идет об индексации пенсий 
работающим пенсионерам, 
это решение принято в очень 
непростое время. Идет специ-
альная военная операция, бо-
лее 21 тысячи санкций введе-
но в отношении нашей страны. 
Президент принимает это ре-
шение, ― он всегда поддержи-
вал людей старшего поколе-
ния. Это его закон, это закон 
Путина об индексации пенсий 
работающим пенсионерам».

Это вызывает недоуме-
ние. Безусловно, хорошо, что 
наконец-то данное справедли-
вое и долго ожидаемое рабо-
тающими пенсионерами ре-
шение, будет принято! Но при 
этом, думается, у многих рос-
сиян после данного заявления 
Вячеслава Володина возника-
ет ряд непониманий.

Спикер Госдумы особо в 
своей речи заострил наше 
внимание на том, что даже в 
нынешнее непростое время, 
когда на Россию обрушились 
21 тысяча санкций, президент 
тем не менее принимает дан-
ное решение и находит сред-
ства на индексацию пенсий 
работающим пенсионерам.

Возникает вопрос: а поче-
му же тогда, когда не было 
этого множества западных 
санкций, не смогли найти де-
нег в бюджете на индексацию 
пенсий работающим пенсио-
нерам, а сейчас, вдруг, они 
нашлись?

Почему только после 
того, как лично сам прези-
дент озвучил данную иници-
ативу, то сразу же вся фрак-
ция «Единой России» в Гос-
думе, так сказать, в едином 
порыве выступила с соответ-
ствующим законопроектом, 
хотя ранее отвергала подоб-
ные предложения от партии 
КПРФ?

Получается, если бы пре-
зидент не озвучил данное 
предложение, то «Единая 
Россия» и дальше продолжа-
ла бы голосовать против ин-
дексации пенсий работаю-
щим пенсионерам?

Ответы на эти риториче-
ские вопросы есть, и все мы 
их знаем.

Новое время, время обо-
стрения международной об-
становки и проведения спе-
циальной военной операции, 
обнажило одну, очень важ-
ную на мой взгляд проблему. 
Все те, кто долгие годы ехид-
но посмеивался над коммуни-
стами и принижал роль и до-
стижения Советского Союза, 
благословляя рыночные ры-
чаги, сейчас беззастенчиво 
и с упоением используют то, 
что СССР оставил нам в на-
следство.

СССР ― детище револю-
ции, но в понимании нынеш-
них властителей любая рево-
люция несет опасность, ухуд-
шение позиций тех, кто хулил 
Советскую власть, даже если 
это революция технологиче-
ская, революция в культуре, 
революция в социальной сфе-
ре, не говоря уже о револю-
ционном изменении подгнив-
шей системы. 

Истоки этого, как мне ка-
жется, тоже кроются во вре-
менах СССР. Тогда существо-
вала четкая система подго-
товки руководящих кадров. 
Ротации готовились заранее, 
создавался высококвалифи-
цированный резерв, буду-
щий руководитель пестовал-
ся, начиная с самых низов. 
Человеку, которым руководи-
ли лишь амбиции и честолю-
бие, прорваться наверх было 
совершенно невозможно. Ру-
лили, как сейчас говорят, де-
ловые качества, способности, 
чувство долга, умение рабо-
тать с большими коллектива-
ми, брать на себя ответствен-
ность, нести ее и отвечать за 
свои поступки. Все это и под-
разумевал демократический 
централизм, которым руко-
водствуется коммунистиче-
ская партия. Мелкие карьери-
сты и приспособленцы, конеч-
но, были, но шансов сделать 
серьезную карьеру у них не 
было ― слишком хорошо ра-
ботала система.

И только с распадом Со-
ветского Союза люди такого 
пошиба получили свой шанс 
и использовали его на всю ка-
тушку. 

Даже на примере нашего 
Волжска можно сказать, что 
на передовые позиции выдви-
нулись способность перекра-
шиваться, чванство, наглость 
всех сортов, умение держать 
нос по ветру и громогласное 
отрицание всего советского.

Что клеймят чаще всего? 
Советское образование, пла-
новую экономику, советский 
образ жизни вообще презри-
тельно назвали «совком»… Что 
пришло взамен этого? Умение 
во всем искать выгоду, день-
ги, купить и продать все и вся,  
процветание любой ценой…

Сейчас, когда исчезли 
сдерживающие советские 
факторы, политические ка-
рьеры делаются безо всякой 
оглядки на личный реальный 
вклад в развитие предпри-
ятия, отрасли, в экономику. 
Низкопоклонство, прохиндей-
ство, угодничество и счастли-
вый случай ― вот так и выле-
зает наверх всякая пена, с ко-
торой потом приходится му-
читься народу.  

Такие люди всегда и с удо-
вольствием глумились над 
советским прошлым, но при 
этом безжалостно его эксплу-
атировали, паразитировали 
на нем. И сейчас, когда наста-
ли непростые времена, вне-
запно выяснилось, что могу-
чие заделы советской эконо-
мики,  инфраструктуры, нау-
ки, образования ― это то, что 
реально существует. И это 
единственное, что позволяет 
стране оставаться на плаву, 
отбиваться от вызовов сегод-
няшнего дня.  

Теперь, когда Европа и Со-
единенные Штаты показа-
ли свое истинное лицо, сразу 
стало модно гордиться дости-
жениями прошлого и имен-
но на этом строить сплочение 
нашего общества и развивать 
патриотизм. Вспомнили, кто 
первым полетел в космос, чья 
армия была лучшей в мире, 
чья наука и образование были 
впереди планеты всей. 

Сейчас, наконец, прихо-
дит осознание, что подлин-
ным созиданием занимаются 
не «эффективные менедже-
ры», «брокеры и «мерчендай-
зеры», а обычные работяги-
пролетарии. Это простой на-
род, поднимая опущенный 
ниже плинтуса ВПК, тру-
бит в три смены, чтобы в са-
мые короткие сроки укрепить 
мощь государства, все нала-
дить, построить, запустить и 
выдать на-гора. И происхо-
дит это именно на тех произ-
водствах и предприятиях, ко-
торые с любовью и умением 
строились во времена СССР 
и, как оказалось, на долгие-
долгие десятилетия. 

А кто-то снова будет пы-
таться на этом жировать и на-
ращивать свое благосостоя-
ние, сотрясая воздух беско-
нечными лозунгами о проис-
ках врагов. Но получится ли 
это в долгой перспективе? 
Станет ли народ, который сво-
ими силами, на своем горбу 
тащит страну в будущее, та-
щить бесполезный балласт, 
всю эту пену, которую вы-
плеснул наверх капитализм?..

Никто не отменял посту-
лат, что «пролетариату нечего 
терять, кроме своих цепей…»

Николай Семенов

Не прожить без огорода

Неужто?..
Вроде, наконец, взялись 

за убежавшего Чубайса. Под-
готовлено обращение в ми-
нистерство юстиции РФ для 
того, чтобы признать экс-главу 
«Роснано» Анатолия Чубайса 
иноагентом и привлечь к уго-
ловной ответственности.

Как пояснили со ссылкой на 
пресс-службу Тель-Авивского 
университета, на факультете 
социальных наук этого учеб-
ного заведения начал работу 
Центр российских исследова-
ний (ЦРС), финансируемый Чу-
байсом.

Министерство юстиции РФ 
и Росфинмониторинг, и ФСБ 
должны обратить внимание 
на данное публичное заявле-
ние израильского университе-
та, чем там конкретно на вы-
везенные из страны деньги бу-
дет заниматься Чубайс и его 
компания, что они там собира-
ются рассказывать. Пора при-
знать Чубайса иноагентом.

Анатолий Чубайс дол-
гое время работал в государ-
ственном аппарате с разны-
ми уровнями допуска секрет-
ности, различными способами 
все время уходил от тех во-
просов, которые ему задава-
лись обществом.

Можно смело говорить, что 
это самый непопулярный по-
литик в РФ конца 20-го — нача-
ла 21-го века. Люди уверены, 
по его следам должны быть 
начаты в том числе разбира-
тельства антикоррупционно-
го и уголовного характера, ка-
ким образом он вывел деньги 
из России и припеваючи готов 
финансировать сомнительные 
центры в Израиле.

Анатолий Чубайс поки-
нул Россию вскоре после на-
чала спецоперации на Укра-
ине. Экс-главу Роснано виде-
ли в Израиле, Турции и Ита-
лии. В общем там, где тепло. 
Чубайс занимал должность ге-
нерального директора «Росна-

Цены на продовольствие 
продолжают преподносить 
неприятные сюрпризы. Осен-
нее подорожание курятины 
и яиц сменилось зимним ро-
стом цен на помидоры и огур-
цы. А к концу весны в Марий 
Эл резко поднялись цены на 
обычные для наших мест ого-
родные овощи. 

За три последние недели 
картофель в нашей республи-

ке подорожал на 45,4%; лук 
репчатый - на 42,0%; морковь 
- на 19,2%. 

Продавцы ссылаются на 
истощение прошлогодних за-
пасов на овощебазах. Меж-
ду тем, эксперты все чаще го-
ворят о каскадной инфляции, 
когда удорожание одной груп-
пы продуктов через неболь-
шое время вызывает рост цен 
на другие группы.

но» с 2008 по 2020 год, затем 
стал спецпредставителем пре-
зидента РФ по связям с меж-
дународными организациями.

Недавно экономист Хазин 
раскрыл подробности лично-
сти Анатолия Чубайса. Оказы-
вается, тот даже мечтал стать 
президентом России.

«У меня есть соображения 
по поводу Чубайса. Я с ним 
работал, я его очень хорошо 
знаю. Не нужно его упрощать. 
Могу вас уверить: если бы ему 
в 1999-2000 годы предложи-
ли стать президентом СССР, 
он бы объединил страну ради 
того, чтобы стать ее президен-
том. У него очень специфиче-
ские представления о жизни. 
Если вы думаете, что он весь 
из себя такой либерал – ниче-
го подобного. Ему очень нра-
вится быть начальником, и он 
мечтал стать президентом. И 
ради этого он готов пожерт-
вовать любыми принципами, 
в том числе либеральными», - 
сказал Хазин.

А ещё Чубайс в 1997 году 
брал кредит в МВФ под залог 
Москвы. На официальном сай-
те Международного валютно-
го фонда опубликован отчёт о 
сотрудничестве организации с 

Россией в 1991-2000 гг. Оказа-
лось, что 20 апреля 1997 года 
министр финансов РФ Анато-
лий Чубайс подписал с МВФ 
кредитный договор, соглас-
но которому Москва получила 
заём в размере 300 миллионов 
долларов США.

«По этому соглашению Рос-
сия обязалась вернуть всю 
сумму через год, однако ника-
ких средств на счета МВФ не 
поступило. Нюанс заключает-
ся в том, что кредит был вы-
дан под залог Москвы, так что 
русская столица должна была 
стать нашей собственностью», 
– рассказал журналистам гла-
ва МВФ в 1996-2000 гг. Роберт 
Джефферсон.

И вот финал карьеры в Рос-
сии господина Чубайса. По со-
общению ТАСС, российские 
силовики проверяют инфор-
мацию о скрытых в банках Ев-
ропы счетах покинувшего РФ 
бывшего главы «Роснано» Ана-
толия Чубайса. Как сообщи-
ли ТАСС источники в силовых 
структурах, силовики в том 
числе опрашивают свидете-
лей из окружения Чубайса. Ре-
шается вопрос о возбуждении 
уголовного дела.
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Поздравление

Теперь заживем!

В Волжске убыль населения

Факт

Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Волжский, Зве-
ниговский, Куженерский, Мари-Турекский, Сернурский, Юрин-
ский райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
• Альметьеву Евдокию Ильиничну  с юбилеем
• Моисеева Николая Павловича    с 65-летним юбилеем
• Заболотский Якова Николаевича  с 95-летием 
• Леознову Нелли Александровну   с днем рождения
• Самокаева Валерия Николаевича  с днем рождения
• Сидорова Евгения Ильича   с днем рождения
• Буркову Галину Михайловну   с днем рождения
• Султаншина Фаниля Фалгатовича  с днем рождения
• Калягина Валерия Павловича   с днем рождения
• Антонова Антона Юрьевича   с днем рождения
• Николаева Геннадия Михайловича  с днем рождения
• Яковлева Германа Петровича   с днем рождения
• Дорошенко Александра Викторовича с днем рождения
• Чапурина Станислава Валерьевича  с днем рождения
• Степанову Наталью Ивановну   с днем рождения
• Бородину Ольгу Александровну   с днем рождения
• Савину Ольгу Анатольевну   с днем рождения
• Иванова Олега Михайловича   с днем рождения
• Русинова Бориса Федоровича   с днем рождения
• Семенову Валентину Ивановну   с днем рождения
• Андреева Анатолия Васильевича   с днем рождения
• Ходжаяна Арташа Сергеевича   с днем рождения
• Пушкарева Александра Леонидовича с днем рождения
• Тумера Алексея Александровича  с днем рождения
• Савельеву Ольгу Серафимовну   с днем рождения
• Морозову Наталью Владимировну  с днем рождения
• Ладину Александру Николаевну   с днем рождения
• Пуштарекова Геннадия Дмитриевича   с днем рождения

Желаем нашим товарищам крепкого здоровья, личного благопо-
лучия, житейских и творческих успехов!

16+

Марийский реском и Юринский райком КПРФ с при-
скорбием извещают о смерти на 74-ом году 

Жадаева Василия Васильевича 
и выражают соболезнование родным и близким  

покойного.

Русский язык –
это клад и достояние

Поджигателей 
бараков пора найти

Ежегодно 6 июня, в годов-
щину рождения великого рус-
ского поэта Александра Сер-
геевича Пушкина, мы отмеча-
ем День русского языка. Этот 
праздник объединяет милли-
оны людей по всей планете: 
филологов-славистов, культу-
рологов, литераторов, журна-
листов, историков, политиче-
ских деятелей и обществен-
ных активистов – всех тех, кто 
любит Россию, её язык и куль-
туру.

Велик и многогранен рус-
ский язык в бессмертных тво-
рениях Пушкина и Лермон-
това, Гончарова и Тургенева, 
Достоевского и Толстого, Че-
хова и Горького, Шолохова и 
Паустовского!

В праздничный день ком-
мунисты и активисты всерос-

сийского созидательного дви-
жения «Русский Лад» приняли 
участие в праздничном меро-
приятии на Центральной пло-
щади г.Волжска.

Давайте беречь русский 
язык! Помнить и заботиться 
о нашей родной речи! О её 
красоте и величии! Пусть для 
каждого жителя нашей Роди-
ны День русского языка будет 
подлинным праздником мира 
и добра, согласия и высокой 
духовности!

С праздником, дорогие то-
варищи! С Днём русского язы-
ка! С днём рождения любимо-
го поэта – Александра Сергее-
вича Пушкина!

Оксана Аблязова, 
первый секретарь

 Волжского отделения КПРФ

25 мая 2024 года по требо-
ванию Волжской межрайон-
ной прокуратуры следствен-
ным отделом Межмуници-
пального отдела МВД России 
«Волжский» возбуждено уго-
ловное дело по ч. 2 ст. 167 УК 
РФ (умышленное поврежде-
ние чужого имущества, путем 
поджога, повлекшее причине-
ние значительного ущерба).

Поводом и основанием для 
возбуждения уголовного дела 
послужили материалы до-
следственной проверки по со-
общению о поджоге неуста-
новленным лицом 12 мая 2024 

года около 02 часов 19 минут 
многоквартирного дома № 18 
по ул. Комарова г. Волжска 
Республики Марий Эл, в ре-
зультате которого было также 
повреждено имущество – сте-
клопакеты в квартирах жиль-
цов дома № 7 по ул. Завод-
ская, повлекшее причинение 
собственникам материально-
го ущерба в размере от 10 000 
до 50 000 рублей.

За совершенное данного 
преступления максимальное 
наказание в виде лишения 
свободы на срок до пяти лет.

В Марий Эл появился но-
вый Совет: он будет следить 
за улучшением качества жиз-
ни. Правительство Марий Эл 
создало Совет по улучше-
нию качества жизни местных 
граждан.

Состав нового госорга-
на из 18 чиновников и поли-
тиков утвержден: руководи-

тель — Юрий Зайцев. Главной 
задачей Совета является мо-
ниторинг уровня жизни, пре-
доставление решений имею-
щихся проблем, рассмотре-
ние соцпроектов и разработ-
ка предложений по улучше-
нию качества жизни жителей 
региона.

По данным Маристата, в 
первом квартале (январь-
март) текущего года в нашей 
республике родилось 1277, а 
умерло 2241 человек. Есте-
ственная убыль населения со-
ставила 964 человека. В ана-
логичный период прошлого 
года убыль составляла 829 че-
ловек.

Убыль населения наблюда-
лась во всех районах и горо-
дах Марий Эл. Естественная 
убыль в среднем по республи-
ке составила 5,8 на 1000 чело-
век населения. В Йошкар-Оле 

– 3,5; в Волжске – 4,2; в Козь-
модемьянске – 5,7. Самые пло-
хие показатели в Юринском 
(-15,6), Мари-Турекском (-13,9) 
и Килемарском (-13,5) райо-
нах.

При этом за первые три ме-
сяца текущего года жить в ре-
спублику приехало на 341 че-
ловека меньше, чем покинуло 
её. Лидером по миграцион-
ному приросту в абсолютных 
цифрах стала Йошкар-Ола, 
куда въехало на 119 человек 
больше, чем выехало. 

По оценке Росстата к концу прошлого года в стране прожи-
вало 13,5 млн человек или 9,3% населения. Эти люди имеют до-
ход менее 14,3 тыс. рублей в месяц. 

К размышлению…

Вверх по лестнице, 
ведущей вниз

Ловушка

Клоуны

Факт

«У власти не должно 
быть чиновников, которые 
любят власть больше всего 
лишь потому, что она мно-
го им даёт. Сегодня мы все 
видим, что вперед выско-
чили наглые, некомпетент-
ные чиновники, порож-
дая закрытые кланы, чтобы 
легче насыщать свою алч-
ность за счет ограбления 
народа. Поэтому мы можем 
с уверенностью сказать, 
что при существующем по-
литическом курсе в нашей 
стране ничего не изменит-
ся, потому что выгодны не 
ученые, не специалисты, а 
те, кто помогает увеличи-
вать власть и воровать…

Имея учёных мирово-
го уровня, нами управля-
ют «шариковы», озабочен-
ные только личным благом 
и карьерой!» 

Р.И. Нигматуллин,
 академик РАН

Минэкономразвития 
России улучшило прогноз 
по росту ВВП в 2024 году. 
Ранее он планировался на 
уровне 2,3%, теперь – 2,8%. 
И это все равно ниже, чем 
3,6% в 2023 году. Также гла-
ва ведомства Максим Ре-
шетников сообщил, что 
рост инвестиций в теку-
щем году прогнозируется 
на уровне 2,3%, рост зара-
ботной платы должен со-
ставить 6,5%.

Кителя некоторых на-
ших «паркетных» генера-
лов по числу орденских 
планок сегодня давно вы-
глядят так, будто их вла-
дельцы вчера в жесточай-
ших сражениях отбирали у 
Гитлера Берлин.

Сергей Ищенко,
 военный обозреватель.

Ведущие российские 
вузы в 2023/24 учебном 
году подняли стоимость 
обучения в среднем на 12%.

Ипотеку постоянно 
пытаются представить, 
как некий социально-
ориентированный способ 
обеспечить людей жильём. 
Что категорически непра-
вильно. Ипотека - это ло-
вушка, в которую человек 
добровольно залезает на 
долгие годы. Даже если он 
исправно выплачивал все 
взносы на протяжении 20 
лет, но в последний месяц 
что-то пошло не так (а кто 
у нас застрахован от поте-
ри источника доходов?), то 
квартиру заберут. Реальны-
ми получателями выгод от 
ипотеки являются банки и 
строительный комплекс. И 
сбоку от них пристроились 
те, кто обеспечивает завоз 
мигрантов в Россию.

Михаил Делягин, 
депутат Госдумы.


